

UN ESTUDIO INÉDITO DE MONS. JESÚS ENCISO SOBRE EL LIBRO DE LOS SALMOS

“Mons. Jesús Enciso Viana, obispo de Mallorca, escribía a sus hermanos en una nota poco antes de su muerte: «Dejo sin acabar.. el Libro de los Salmos». La terminación de este trabajo era una de sus ilusiones, remate de su vida de investigador. No le cupo la suerte de verlo publicado”. Así escribía en diciembre de 1966 Ángel González Núñez, escriturista bien conocido en el mundo de los estudios bíblicos, profesor en el Instituto Superior de Pastoral de la Universidad Pontificia en Madrid y hoy, por desgracia, también fallecido. Era el comienzo del prólogo de un manuscrito, que generosamente me ha sido entregado por D. Vicente Enciso de Yzaguirre, sobrino del ilustre obispo e investigador de la Sagrada Escritura en el tiempo en que yo era Rector de la Universidad Católica de Ávila. En efecto, en carta de 27 de setiembre de 2007, después de haber sostenido una larga y cordial conversación sobre el asunto, el profesor Vicente Enciso, en nombre de la familia, me hacía entrega del manuscrito, para que fuera entregado por mí “a la biblioteca que considere oportuno destinarlo”, para que esté “a disposición de los estudiosos de la materia”.

Los avatares de este manuscrito¹, el estado en que se encontraba la obra al fallecimiento de su autor, así como la organización del material, con el fin de prepararlo para su edición impresa, están perfectamente explicados por el editor, Ángel González, quien nos

¹ El manuscrito reza así en su primera página: “*El Libro de los Salmos. Historia de su Formación. JESÚS ENCISO VIANA. Edición preparada por Ángel González*”. Se trata de un manuscrito, escrito a máquina y preparado para la impresión; consta de 304 páginas escritas, de 27 x 20 cm. Está encuadernado en cartón rojo con lomo de piel del mismo color y perfectamente conservado. En el lomo está escrito: “El Libro de los Salmos. Jesús Enciso Viana”.